

LE RALLYE CITOYEN 2024 EN CHARENTE

Hooah !

Alors que nous nous apprêtons à commémorer le 80^e anniversaire du D-Day et de la Libération (été 1944-été 2024), c'est avec le cri de guerre de l'US Army que Matis, Agathe, Théo, Lise, Basile, Nolann, Marius et Mathéo se sont lancés dans le rallye citoyen, ce mercredi 15 mai, en tant que nouveaux ambassadeurs du Lycée Jean Monnet.

Tardive par rapport aux précédents rallyes, cette quatorzième édition n'a pourtant pas profité du « joli mois de mai » attendu. C'est, en effet, dans une atmosphère de fraîcheur et sous de fortes averses épisodiques que les élèves de 2^{nde} du Lycée Jean Monnet ont affronté les épreuves qui les mettaient en compétition avec 8 autres lycées charentais. Au total, une centaine de lycéens répartis en 12 équipes ont « crapahuté » dans l'humidité et la boue du Camp Broche de 8.00 à 18.00 ce jour-là.

Lancé à l'initiative du trinôme académique de Poitiers et organisé par les 1^{er} RIMa, 515^e RT, BA 709, Groupement de Gendarmerie départementale de la Charente, la Police nationale, le SDIS 16 ainsi que d'autres organismes et associations, le rallye citoyen est une rencontre annuelle particulièrement bénéfique pour des lycéens du niveau de 2^{nde}.

En provenance des lycées publics et privés, généraux et professionnels, du département, ces derniers y apprennent la cohésion dans l'effort, le travail en équipe ainsi que le sens de l'engagement à travers la découverte des métiers de la défense, de la sécurité et de la protection civile.

Les équipes sont ainsi évaluées dans différents ateliers où activités physiques et sportives alternent avec des activités plus pédagogiques. Comment figer et organiser une scène de crime ? Qu'est-ce que la police scientifique ? Comment lire et orienter une carte ? Comment reconnaître certaines espèces animales à leurs empreintes ? Par son intervention, l'Office Français de la Biodiversité (OFB) introduisait ainsi - et pour la première fois - la problématique de l'environnement et de sa protection dans l'organisation générale du rallye.

- Qu'est-ce que l'Ordre National du Mérite et comment se distingue-t-il de la Légion d'Honneur ?
- Qu'est-ce qu'un ancien combattant ?
- Quelles furent les grandes batailles de l'année 1944 ?

Réservistes citoyens et membres des associations ont aussi contribué à l'élargissement de la culture historique des lycéens tant celle-ci est intimement liée à la culture de défense.

Cependant, ce furent les parcours d'obstacles et l'atelier **Laser Game** qui rencontrèrent le plus grand succès auprès des élèves. Au contact d'un terrain détrempe, boueux et glissant, ces derniers eurent à franchir pont de singe, mur d'escalade, tyrolienne et autres obstacles que les soldats d'infanterie, alourdis par leurs équipements, peuvent rencontrer sur le champ de bataille. Particulièrement immersif, le parcours du 515^e RT imposa aux élèves frags (1) et Blueguns en plus du transport d'un blessé.

Toujours motivés alors que ce parcours intervenait tard dans l'après-midi, après bien d'autres épreuves, les lycéens de Jean Monnet réalisèrent le meilleur temps.

Que ce soit sur le parcours du 1^{er} RIMa ou celui-ci, ils eurent cependant du mal au lancer de grenades : un exercice demandant adresse et précision à 10 m de distance.

Aux pénalités liées à cet exercice visiblement difficile, ils rattrapèrent les points perdus au tir avec, notamment, les performances d'Agathe au **Laser Game** et celles de Marius et Nolann au pas de tir Police nationale (10/10 au pistolet).

C'est donc une belle équipe, remarquée pour son dynamisme, sa cohésion et sa discipline, mais aussi et surtout pour son sens de l'action collective dans l'effort, qui remporta cette 14e coupe en première place. Digne de ses aînés qui se sont succédés sur la première marche du podium en 2019, 2021 et 2023 (2), l'équipe 2024 du Lycée Jean Monnet a brillamment assuré le passage du témoin à l'équipe 2025.

À charge pour celle-ci d'assurer une troisième victoire consécutive, l'année prochaine, qui donnera définitivement à notre lycée le trophée en plus de la coupe.

Le classement de la 14e édition du rallye citoyen (3)



1. Lycée Jean Monnet (Cognac)
2. Lycée Saint-Paul (Angoulême)
3. Lycée Élie Vinet (Barbezieux)
4. Lycée Jean Rostand (Angoulême)
5. Lycée Jean-Albert Grégoire (Soyaux)
6. Lycée Émile Roux (Confolens)
7. Lycée Charles-Augustin Coulomb (Angoulême)
8. Lycée Élie Vinet (Barbezieux)
9. Lycée Charles-Augustin Coulomb (Angoulême)
10. Lycée Pierre-André Chabanne (Chasseneuil-sur-Bonnieure)
11. LISA (Angoulême)

Nghia NGUYEN
Professeur agrégé au Lycée Jean Monnet (Cognac)
180^e promotion Cardinal de Richelieu

-
1. Cf. La frag est le gilet de combat que porte le combattant d'infanterie. À la fois pare-balles, pare-éclats et porte-chargeurs, il peut peser entre 2 et 4 kg sans les modules et équipements.
 2. Cf. Il n'y a pas eu de rallye citoyen en 2020 du fait de l'épidémie de COVID et, en 2022, le Lycée Jean Monnet a été battu en deuxième place par le Lycée Élie Vinet.
 3. Cf. Certains lycées ont engagé plusieurs équipes. Par ailleurs, une équipe composée d'élèves de Terminale a participé au rallye sans figurer dans le classement, celui-ci étant réservé au niveau de 2nde.

